
531 марта 2017 г. № 13 (426) ЮБИЛЕИ

Западка, так между собой называ�
ют промысел газовики, была запущена
в эксплуатацию в январе 1996 года, но
на проектную мощность – 15 млрд ку�
бических метров газа в год – вышла
почти через четыре года. Ее уникаль�
ность в том, что это единственный из
пяти промыслов Общества, который
специализируется на добыче газа, га�
зового конденсата, а в перспективе и
нефти. На его долю приходится около
20%, то есть пятая часть добываемого
предприятием газа.

Прошлый год для коллектива ЗТГП
был знаменателен как минимум тремя
событиями: двадцатилетним юбилеем,
удачным участием в фестивале�кон�
курсе рабочих профессий и назначе�
нием нового руководителя. Об этом мы
и побеседуем с нынешним начальни�
ком промысла Маратом Фаритовичем
ГАЛЛЯМОВЫМ.

– Марат Фаритович, Вы руково�
дите Западно�Таркосалинским газо�
вым промыслом с ноября прошлого
года. Расскажите, пожалуйста, как
до этого времени складывалась Ваша
профессиональная карьера.

– На самом деле я не новичок на
Западно�Таркосалинском промысле...
После окончания Уральского государ�
ственного технического университета
по специальности "турбостроение"
в 1995 году приехал молодым специа�
листом на Север. Когда начинал стро�
иться промысел, я работал машинис�
том технологических компрессоров
в Ноябрьском управлении по добыче и
транспортировке газа предприятия
"Сургутгазпром" в поселке КС�01. В
1998 году перешел в ООО "Ноябрьск�
газдобыча" слесарем по ремонту тех�
нологических установок Губкинского
газового промысла. А в 2000 году меня
перевели на Западно�Таркосалинский
газовый промысел, где в течение пяти
лет я работал инженером по органи�
зации и ремонту, а затем ведущим ин�
женером дожимной компрессорной
станции. С 2005 года занимал должно�
сти начальника газокомпрессорной
службы и главного инженера самого
молодого, пятого, добывающего под�
разделения Общества – Вынгаяхинс�
кого газового промысла. В прошлом
году мне предложили возглавить ЗТГП
в связи с переходом его предыдущего
начальника Александра Геннадьевича
Заугольных на должность заместителя
генерального директора Общества.

На Западке я оказался в первую же
свою рабочую вахту еще в 1995 году,
куда меня направили для наладки тех�
нологического оборудования осушки
газа. Потом проводил ревизию запор�
но�регулирующей арматуры, техноло�
гического и насосного оборудования на
строящемся промысле. Тогда мне по�
нравилось, что до возведения основ�
ных промысловых объектов здесь уже
был готов вахтовый поселок для стро�
ителей и газовиков, участвовавших в
монтаже оборудования. Позднее, уже
в 2000 году, с первого колышка и до
самого пуска участвовал в строитель�

стве дожимной компрессорной стан�
ции (ДКС).

– Промысел уже перешагнул
20�летний рубеж, много это или мало
для добывающего производства?

– Чем старше промысел, тем слож�
нее извлекать запасы месторождения.
На сегодня из недр Западно�Таркоса�
линского нефтегазоконденсатного ме�
сторождения уже добыто свыше 50%
его начальных запасов газа. Путь прой�
ден достаточно большой, и коллекти�
ву есть чем гордиться. Но впереди нас
ждет не менее серьезная работа.
Промысел готовится совместно с ПАО
"Газпром нефть" разрабатывать юрс�
кие отложения месторождения и до�
бывать нефть.

– С какими результатами ЗТГП
завершил 2016 год?

– На днях комиссия подвела итоги
производственно�хозяйственной дея�
тельности промысла. Мы выполнили
план с небольшим превышением объе�
мов добычи газа и газового конденса�
та, полностью реализовали программу
по снабжению материально�техничес�
кими ресурсами. Поэтому с экономи�
ческой точки зрения нарушений кол�
лективом промысла допущено не было.

– Какие задачи поставлены перед
коллективом Западки на текущий
год?

– У нас грандиозные планы на 2017
год. Необходимо реализовать сразу
несколько инвестиционных проектов
ПАО "Газпром", и все они должны сой�
тись в одной временной точке в ходе
плановой остановки промысла 5 сен�
тября.

Так, для вывода дожимной компрес�
сорной станции на полную мощность
совместно со строителями нужно за�
вершить 2�й этап строительства ее
2�й очереди и запустить 9�й газопере�
качивающий агрегат (ГПА) с соответ�
ствующей технологической обвязкой
и аппаратами воздушного охлаждения.
Под технологическое оборудование и
трубопроводы ДКС уже забиты сваи,

ведется монтаж ГПА. После заверше�
ния этих работ промысел перейдет на
3�ступенчатое сжатие газа, что позво�
лит нам поддерживать проектный уро�
вень добычи.

По двум другим инвестиционным
проектам необходимо заменить смен�
ные проточные части для модерниза�
ции действующего парка газоперека�
чивающих агрегатов, выполнить рекон�
струкцию технологического корпуса
подготовки газа, коммерческого узла
учета товарного газа и газового кон�
денсата, обновить серверное оборудо�
вание главного щита автоматической
системы управления технологически�
ми процессами. Кроме этого, во время
плановой остановки промысла плани�
руется врезка в промысловые сети тру�
бопровода для транспортировки по�
путного нефтяного газа, который стро�
ит ООО "Лукойл – Западная Сибирь".

– Марат Фаритович, за всеми эти�
ми производственными показателя�
ми стоят люди. А их жизнь и работа
на отдаленном от городов и населен�
ных пунктов промысле не должна со�
стоять из одного производства.

– Конечно, жизнь на промысле не
заканчивается производством. Здесь
созданы все условия для занятия физ�
культурой и спортом. Коллектив актив�
но участвует в спортивной жизни Об�
щества, по итогам прошлого года мы
среди 16 его подразделений заняли
второе место в спартакиаде ООО "Газ�
пром добыча Ноябрьск" (она проводит�
ся по 12 видам спорта и длится целый
год). В этом году уже поучаствовали в
4 видах соревнований.

Проводим у себя на промысле куль�
турно�массовые мероприятия, устраи�
ваем праздники для сотрудников, ут�
ренники для детей, участвуем в кор�
поративных мероприятиях. Например,
в прошлом году наша Кристина Шуш�
кова, секретарь руководителя, стала
победительницей конкурса красоты и
таланта "Мисс "Газпром добыча Но�
ябрьск".

Кроме этого, у нас очень активный
совет молодежи. Он занимается не

только организацией развлекательных
и спортивных мероприятий, но и помо�
гает городским организациям: центру
"Елена", общественной организации
инвалидов "Возможности без границ",
подшефной школе № 7. В частности,
школе помогли подключить к электри�
честву лабораторный стол в кабинете
физики, отремонтировали небольшой
приборный парк для лабораторных
работ по физике. А 21 апреля ждем с
экскурсией на промысел учащихся
"Газпром�класса".

Многие сотрудники участвуют в ху�
дожественной самодеятельности, те�
атральных постановках, концертных
программах. А известность и призна�
ние наших музыкантов и исполнителей
Сергея Евтеева и Александра Бутко�
ва давно вышла за пределы Общества.

И спорт, и музыка, и творчество
очень нужны, чтобы человек не пре�
вратился в робота, особенно это необ�
ходимо людям, работающим в экстре�
мальных климатических условиях на
удаленном от цивилизации промысле.

– Одна из сильных сторон подраз�
делений ООО "Газпром добыча Но�
ябрьск" – наставничество. Вы уже
видите результаты этой работы?

– Воспитанию кадров на производ�
стве в "Газпроме" всегда уделяли осо�
бое внимание. В Обществе реализует�
ся программа адаптации вновь приня�
тых и молодых специалистов к услови�
ям работы и специфике предприятия.
За новичками закрепляются опытные
наставники, которые помогают менее
опытным коллегам быстрее войти в
курс дела, найти свое место в новом
коллективе, обучают практическим
навыкам прямо на рабочем месте.
Одним из примеров наставничества и
передачи опыта молодым специалис�
там можно назвать прошедший в де�
кабре фестиваль профессионального
мастерства, объединивший конкурсы
сразу по шести основным отраслевым
рабочим профессиям. Наш промысел
выступил очень достойно: занял два
первых, одно второе и два третьих ме�
ста. Среди победителей и призеров в
основном все молодые специалисты.
Лучшим слесарем по КИПиА стал Ма�
рат Юнусов, лучшим машинистом тех�
нологических компрессоров – Эрик Га�
ниев, он, кстати, в 2016 году был при�
знан лучшим молодым специалистом
Общества.

Я сам всегда активно участвовал в
научно�технических конференциях
молодых специалистов в качестве ку�
ратора. Общение с ними в рамках ра�
боты над проектом расширяет круго�
зор и самих наставников. Те, кто рабо�
тают на промысле уже третий десяток
лет, искренне переживают за произ�
водство и всегда задают мне вопрос:
"Кто здесь останется работать после
нас?" Они сознательно передают свой
бесценный опыт молодежи, те хитрос�
ти профессии, которым не учат в вузах
и средних специальных учебных заве�
дениях и которые можно узнать толь�
ко на производстве.

– В ООО "Газпром добыча Но�
ябрьск" уже давно отлажена систе�
ма рационализаторского движения.

– Да, по итогам 2016 года мы и Ком�
сомольский газовый промысел стали
лидерами в области рационализатор�
ства не только с точки зрения оформ�
ления, но и внедрения рацпредложе�
ний. В том году на промысле было ре�
ализовано 57 рационализаторских
предложений и три из них с ощутимым
экономическим эффектом. А вообще,
не всегда возможно просчитать резуль�
тат от внедрения рацпредложений,
потому что он может выражаться не
только в рублях, но и в оптимизации
организационных и управленческих
процессов, ремонта оборудования, в
повышении культуры производства.

– Ваши предшественники Вячес�
лав Иванович Миляев и Александр
Геннадьевич Заугольных руководи�
ли Западкой в период строительства
и становления промысла. При них
в коллективе сложились теплые от�
ношения, были заложены добрые
традиции. Сохранится ли в коллек�
тиве эта преемственность традиций
и ценностей?

– Конечно, мы тоже стараемся их
сохранить. С особенным уважением
чтим своих ветеранов�первопроходцев,
наставников, которые за много лет
работы оставили здесь частицу своей
души. Я сразу после назначения по�
звонил первому начальнику ЗТГП Вя�
чеславу Ивановичу Миляеву, под ру�
ководством которого отработал пять
лет на промысле, и бывшему генераль�
ному директору "Газпром добыча
Ноябрьск" Михаилу Иосифовичу
Гальковичу, чтобы сказать им спасибо
за то, что сыграли важную роль в моем
становлении как специалиста и руко�
водителя. Помню многие крылатые вы�
ражения Вячеслава Ивановича, кото�
рые до сих пор используют газовики.
Он не только для меня, но и для многих
молодых специалистов был наставни�
ком, подсказывал, следил за профес�
сиональным ростом. Когда надо было,
мог поговорить по душам. На долю на�
ших ветеранов выпало самое тяжелое
и одновременно самое веселое вре�
мя. В них была и романтика, и дух здо�
рового авантюризма, и желание зани�
маться настоящим мужским делом. Это
были настоящие мужики, которые по
колено в грязи строили промысел, пе�
ретаскали своими руками кучу желе�
за. Но делали это как�то легко и весе�
ло, заражая своим оптимизмом и жиз�
нелюбием других. На Западке часто
вспоминают Тулеуказы Курамжано�
вича Ахмеджанова, Ивана Василье�
вича Бондаренко, Александра Васи�
льевича Самуилова, Олега Виталье�
вича Красовского и многих�многих
других. Надеюсь, что со многими из них
мы встретимся на праздновании юби�
лея "Газпром добыча Ноябрьск", тор�
жества по этому случаю запланирова�
ны на начало июня.

Ирина КОРЧЕВСКАЯ
Фото автора

В 2017 году ООО "Газпром добыча Ноябрьск" отмечает 40�летие. Этому юбилею в газете посвящен цикл
публикаций, в которых о своей жизни и работе рассказывают руководители и специалисты разных подразделений
Общества. В прошлом номере мы писали о Комсомольском газовом промысле и его людях. В этом представляем
коллектив Западно�Таркосалинского газового промысла (ЗТГП), третьего после Вынгапуровского
и Комсомольского промыслов по очередности ввода добывающего подразделения "Газпром добыча Ноябрьск".

Западка: главные составляющие успешной работы
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